

Analyse d'impact

Le problème et les objectifs à atteindre

Le rilmazafone est un ingrédient présent dans des médicaments autorisés au Japon. Étant donné que ces médicaments n'ont pas été approuvés en Suède, ils ne sont disponibles qu'en prescription sous licence. Or, à ce jour, l'Agence suédoise des produits médicaux n'a accordé aucune licence pour ces médicaments. Après ingestion, la substance rilmazafone est transformée en rilmazolam, qui possède des propriétés psychoactives. Le Conseil national suédois de médecine légale a signalé quatre décès liés à l'ingestion de rilmazafone en 2022 et 2023. Tous ces décès ont été imputés directement ou indirectement au rilmazolam. Le Centre national suédois de police scientifique a également été saisi d'affaires concernant le rilmazafone en 2022 et 2023. En outre, le rilmazafone est disponible à l'achat dans plusieurs points de vente en ligne pour les utilisateurs récréatifs. Nous pouvons donc constater une utilisation abusive de cette substance en Suède.

En inscrivant les substances rilmazafone et rilmazolam à l'annexe 1 de l'ordonnance (1992:1554) sur le contrôle des stupéfiants, la manipulation illégale et l'accès au marché illégal devraient être réduits.

Impact sur l'État

La classification de ces substances en tant que stupéfiants confère aux douanes suédoises et à l'autorité de police suédoise le pouvoir de saisir lesdites substances en vertu de la législation sur les stupéfiants. Les tribunaux pourront poursuivre les personnes qui manipulent illégalement le rilmazafone et le rilmazolam. L'incidence est par ailleurs considérée comme limitée.

Impact sur les entreprises

La classification de ces substances en tant que stupéfiants signifie que toute entreprise manipulant du rilmazafone et/ou du rilmazolam à des fins médicales, scientifiques ou sociales devra disposer d'une autorisation pour la fabrication, la détention, l'importation, l'exportation et le commerce desdites substances. Les exigences en matière d'autorisation entraînent des frais de demande et des coûts administratifs de niveau négligeable dans ce contexte.

Impact sur les individus

La classification de ces substances en tant que stupéfiants impose des restrictions plus strictes pour les individus en voyage en Suède en ce qui concerne les quantités qu'ils peuvent détenir à des fins médicales à leur arrivée. Étant donné que les médicaments contenant du rilmazafone sont autorisés uniquement au Japon, elle concernera principalement les voyageurs en provenance du Japon.